



## 少年の影 長くなり 秋の夕焼け

今年も残すところ、2か月余りとなりました。学校周辺の木々もいつの間にか色づき始め、朝夕の冷え込みとともに、深まりゆく秋を感じるようになりました。

11月15日・16日に学習発表会が行われます。現在、子どもたちは発表の内容や方法を考えているところです。これまでの学習を生かし、5年生のテーマである「防災」の大切さを伝えることができるよう、子どもたちの活動を支援していきます。

まだまだ寒暖の差が大きい日が続きます。体調管理の面でも気を配り、子どもたちが元気に学校生活を送れるよう、引き続きご協力をお願いします。



### 学習予定

国語	たがいの立場を明確にして、話し合おう 資料を用いた文章の効果を考え、 それをいかして書こう
社会	わたしたちの生活と工業生産
算数	分数 面積 平均とその利用
理科	流れる水のはたらきと土地の変化 もののとけ方
音楽	日本の音楽 豊かな表現
図工	言葉から思いを広げて ふれて伝えるストーリー
家庭	ミシンで楽しくソーイング 食べて元気に
体育	短きより走とりレー けがの防止
道徳	ようこそ、菅島へ！ 真の看護を求めてーナイチンゲール 小さな国際親善大使 クール・ボランティア
外国語	At a restaurant. (Unit6)
総合	防災について調べよう

### 11月の集金

給食費 4,400円

この他に、引き落とし手数料10円が必要です。1日(金)に引き落とさせていただきます。

### 参観ありがとうございました

10月10日(木)の授業参観では、子どもたちの生き生きと学習する姿を見ていただくことができました。

教室がシーンとなり、全員が集中して問題を解く場面もあり、4月からの成長も感じていただけたのではないかと思います。

また、廊下の掲示物でもお願いしましたが、学校生活チェック表や連絡帳の確認を引き続きお願いします。「やるべきことがしっかりできる5年生」は、まだ道半ばです。ご家庭の協力が必要ですので、ご協力ください。

# ～お知らせ・お願い～

## 1 港防災センター

4日（金）に、雨の中、学習してきました。

新聞スリッパの作成、伊勢湾台風体験、煙避難体験、地震体験を行い、充実した校外学習になりました。



【↑新聞スリッパ作成】



【↑伊勢湾台風の話】



【←地震体験】



## 2 校外学習

11月22日（金）に、トヨタ産業技術記念館へ出掛けます。

社会科の「わたしたちの生活と工業生産」の学習の一環として、トヨタの歴史や自動車生産の技術・工夫について学べます。

当日は行事食となります。持ち物、日程等、詳しい内容は、後日配付するしおりでご確認ください。

